

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA

TERCERA EDICION
DE LA NOCHE

Noticias y telegramas
de la noche anterior y de todo el día
de hoy hasta las ocho.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA
(TRES VECES AL DIA.)

PRECIO DE LA NOCHE

VENTA SOLO
DOS CUARTOS NUMERO
ANUNCIOS: precio convencional

AÑO XXVII. NUMERO 6864

MADRID, JUEVES 21 DE SETIEMBRE DE 1876.

UN COPUNTO DE SUSCRIPCION MAYOR 300

CABALLO DE SILLA.

Se vende uno en las mejores condiciones. Para verlo, de doce a cuatro. Mayor, 120.

THE PACIFIC STEAM NAVIGATION

Comp. — Vapores-correos ingleses para Rio-Janeiro, Montevideo, Buenos-Aires y el Pacifico. 1048 rs. en 3.ª desde Madrid a Montevideo y Buenos-Aires. L. Ramirez, Alcalá, 12, Madrid.

EDICION DE LA MAÑANA DE HOY 21 DE SETIEMBRE.

Hoy publica la *Gaceta* las siguientes disposiciones:

Gracia y Justicia.—Real decreto indultando a D. Luis Tebar y otros de la pena que les impuso la audiencia de Albacete.

Guerra.—Real orden dando de baja en el ejército a D. Francisco Torre, teniente de infantería.

Fomento.—Real orden disponiendo que se provea una plaza de maestro de la escuela normal superior de Segovia, y nombrando el tribunal superior e oposiciones a la cátedra de dibujo geométrico de la escuela de artes y oficios; y otra declarando caducadas las autorizaciones concedidas a D. Fernando Cuervo para saneamiento de marismas en Santander.

Ayer atribuímos al *Cronista* una opinión que no tenía; la de creer que había motivo para justificar algunos cargos de los periódicos de oposición hechos al Sr. Castañeira. Aunque el colega no desea que rectifiquemos su errata, hacemos constar en prueba de nuestra buena fe que el *Cronista* no quiso decir lo que por errata apareció en su número.

Pronto se concederá el título de ciudad a la villa de Talavera de la Reina.

Desearía la *Epoca* que la gracia de indulto concedida a la *Mañana* se hiciera extensiva a todos los periódicos que se hallan en su caso.

Ayer tarde, de tres a cinco, fueron recibidos en audiencia particular, según viene haciéndose todos los miércoles, los ministros de Bélgica, Méjico y del Brasil y los encargados de Negocios de

Alemania, Rusia, Portugal, Estados-Unidos, Inglaterra e Italia.

El ministerio de Estado se ocupa en la adquisición de armas y regalos que ha de llevar al sultán el representante de España en Tánger en su viaje a Fez.

Varias damas de la aristocracia se proponen salir al Escorial a ofrecer sus respetos a S. M. la reina madre.

Paréceme que el teatro Real abrirá sus puertas con la ópera *Los Hugonotes*.

Un diputado constitucional dijo anoche que el Sr. Sagasta venía de Francia más «templado» en su actitud.

Anoche tuvo lugar el ensayo general de la gran comedia de magia *La redoma encantada*. La precisión en las transformaciones y el buen efecto que producen los trajes y el atrezzo reformados, hacen esperar que el éxito que hoy obtendrá dicho espectáculo, será satisfactorio y producirá nuevamente buenos resultados a la empresa.

Ayer a tiempo que iba a montar a caballo en Vicálvaro el coronel del regimiento de Pavía, señor marqués de Valmediana, tuvo la desgracia de caer al suelo, produciéndose en la caída una herida en la cabeza, y dos fuertes contusiones, una en el pecho y otra en un costado.

Inmediatamente que su padre político, el general Echagüe tuvo noticia de lo ocurrido, salió para dicho punto, así como más tarde la señora marquesa de Valmediana.

Anoche seguía más aliviado el enfermo, gracias a la solicitud y esmero con que es asistido.

De mañana a pasado es esperado en Madrid el general Zavala.

Hoy debe llegar a Madrid el batallón cazadores de Puerto-Rico que se encuentra en Aranjuez y que viene destinado de guarnición a esta corte.

Anoche llegó a Madrid el capitán general, señor conde de Cheste.

La *Epoca*, volviendo la vista atrás, insiste en censurarnos por sueltos antiguos.

Puede estar la *Epoca* segura de que no merecemos sus censuras, ni quis-

mos hacerle tanto daño, caso de que aun le duela lo que digimos.

Anoche recibimos los siguientes telegramas de nuestro SERVICIO PARTICULAR:

Valencia 20.

Esta tarde ha sido entregada solemnemente a la oficialidad del batallón expedicionario que irá a Cuba la bandera del provincial disuelto, habiendo pronunciado el alcalde y los jefes patrióticos discursos.—VIDAL.

Santander 20.

A las dos de la tarde salió para Cuba el batallón número 8, que fue revistado por el capitán general.—LAMAS.

Anoche cerró el bolsín a 12-80, habiéndose hecho escasas operaciones.

EDICION DE LA TARDE DE HOY 21 DE SETIEMBRE.

La *Política* de anoche publica las siguientes declaraciones de la comisión constitucional del Congreso, tomadas del *Diario de las sesiones*, y de las cuales resulta que las Cortes votaron la supresión de los letreos. Decía el señor Silveira (D. Francisco) en la sesión de 20 de abril: «El artículo, que está claro, permite el culto dentro del templo, pero sin MANIFESTACIONES ESTERNAS. Los LETREROS, por lo tanto, no se hallan en el caso de la arquitectura, y así a mi entender, no pueden menos de figurar como MANIFESTACION EXTERIOR.»

El Sr. Candau se adhirió por completo a las declaraciones del Sr. Silveira en más de una sesión, y en la del 21 pronunció testualmente las siguientes palabras:

«También explicó S. S., por deferencia a las indicaciones hechas por el señor Ulloa, el detalle de la arquitectura y DE LOS LETREROS O ROTULOS DE LOS TEMPLOS, a lo cual, por mi parte, NO DOY IMPORTANCIA TAN VITAL como los señores que están enfrente desde el momento en que la libertad del culto tiene el alcázar del templo inviolable.»

La sociedad Geográfica de Madrid celebra reunión ordinaria el sábado 23 del corriente a las tres y media de la tarde, en la que el Sr. Rada y Delgado

continuará sus eruditas conferencias sobre la Troada.

En la carta que el Sr. Castelar ha escrito sobre el manifiesto reformista, se acerca más a los elementos conservadores, y espera que abandonarán al señor Ruiz Zorrilla las huestes radicales procedentes del partido progresista.

Se cuentan grandes portentos de las experiencias hechas recientemente en el Circulo espiritista de Sevilla.

El *Diario de Córdoba* ha oído que, a pesar de no detenerse en Córdoba S. M. la reina madre, a su paso para Sevilla, no dejará de verificarse la corrida de toros que se preparaba, la cual tendrá lugar el día de San Rafael.

Han empezado a bajarse al parque de la plaza de Bilbao los gruesos cañones que había montados en los fuertes que se van a desguarnecer.

Ha sido arrojado por el mar sobre la playa de Chilches un pequeño bote con el fondo destruido y completamente inútil.

Segun dice un periódico, se está llevando a cabo una modificación en el personal dependiente del real Patrimonio del monasterio del Escorial.

Ha llegado a Madrid la comisión de Huesca que preside el baron de Alcalá para gestionar el aumento de la jurisdicción en la provincia, moratoria de contribuciones y otros asuntos de interés para la provincia.

Parece que el derribo de la llamada Casa del Platero, en que actualmente se halla establecida la administración Económica, empezará en los primeros días de octubre próximo.

Es esperado en Madrid D. Cristino Martos, que llegará mañana probablemente.

Varios periódicos anuncian que el día 13 de octubre próximo llegará a Madrid S. A. R. el duque de Montpensier. Es probable, porque hace tiempo que tiene dispuesto su viaje a España para la primera decena de octubre.

S. A. R. el duque de Montpensier llegará a Madrid con toda su familia, ó sea con su augusta esposa la infanta doña María Luisa Fernanda y sus hijos D. Alfonso, doña Cristina y doña Mercedes,

y se hospedarán en el palacio real de Madrid por invitación especial de S. M. el rey D. Alfonso.

Después de permanecer aquí algunos días, S. A. A. seguirán su viaje para su palacio de Andalucía en Sanlúcar de Barrameda.

Ya hemos dicho que vuelve a agitarse en el ministerio de Fomento la idea de enagenar el convento de la Trinidad que hoy ocupa. De todos modos, esta cuestión se someterá a la aprobación de las Cortes.

El último número de la *Revista contemporánea* publica, entre otros notables trabajos, una poesía a *Europa*, de la distinguida escritora doña Rosario Acuña; un episodio de la guerra de la independencia, de Abdón de Paz, titulado *Napoleon en Tordesillas*, y un estudio sobre el *Derecho público internacional*, del decano de nuestros periodistas, D. Andrés Bórrago.

Hemos visto una carta de Burgos, en la que se dan detalles minuciosos relativos al sermón pronunciado por el cura de San Lemas, cuyo sacerdote, después de apostrofar a la prensa no carlista, anatematizó con frases impropias de la cátedra del Espíritu Santo, la débil conducta de las madres de familia, que ni obligan a sus maridos hijos a entregar cantidades para el dinero de San Pedro, ni a combatir al gobierno.

Ya hemos dicho que el orador ha sido reconvenido por la autoridad militar.

Se nos ruega llamemos la atención sobre la necesidad cada día más urgente de instalar cañerías de agua del Lozoya en el barrio de Argüelles.

El polvo se hace cada día más insupportable en aquella localidad, y desde que el vecindario ha aumentado de una manera tan extraordinaria, la eventualidad de un incendio hace temblar a todos los vecinos, por hallarse a gran distancia el agua con que puede contarse para tal atención.

Han salido de Ceuta para Algeciras las mujeres y los niños que han sido indultados recientemente.

Dicen de Badajoz que allí no tiene prosélitos la idea de ir en peregrinación a Roma.

Dice el *Imparcial* que hace pocos días

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA.

ya estaban ocupados los seis asientos que habían quedado libres.

Cada uno se instaló lo mejor que pudo con sus mantas y abrigos, colocando sus pies sobre los cilindros de agua hirviendo. El más sibarita ocultó la luz con la cortinilla verde, por más que esa luz no sirva de ordinario más que para contrastar la oscuridad.

Después, por una especie de convenio tácito y sin que ninguno tratara de entablar conversacion, los ocho hombres se durmieron, no oyéndose al poco tiempo más ruido que el de las ruedas sobre los rails y el de la respiracion de los viajeros dormidos.

Esta calma fué turbada de repente por un ruido parecido al choque de un martillazo.

—¡Eh! ¿qué es eso?

Las exclamaciones se cruzaron en el vagon en todas las lenguas conocidas.

—¡Un choque! ¡Un descarrilamiento! ¡Socorro!—gritaron los más tímidos.

Fué un momento de desorden inexplicable. Despertados sobresaltados, aquellos hombres no podían darse cuenta de aquel estruendo que había tan inopinadamente turbado su sueño.

El tren corría siempre con toda su velocidad de express.

—¿Qué había, pues, sucedido?

—¡La portezuela está abierta!—dijo uno. En efecto, faltaba una.

—¡Y faltan dos viajeros!—exclamó otro. Esto ya era más grave; los dos hombres que ocupaban los rincones de cada lado de la portezuela habían desaparecido.

El más atrevido tuvo el valor de asomarse a la vía.

—¡La portezuela se ha roto...

—¡Sin duda ha chochado con el pilar de algún puente...

—¿Cómo defender el tren?

—¡Para qué? ¡Ya llegamos a Amiens!

En efecto, eran las cinco de la mañana: a los frenos se apretaban, haciendo rechar las ruedas sobre los rails.

Poco a poco los viajeros se tranquilizaban; la sensación egoísta de la salvacion personal les devolvía la serenidad.

gilancia y la mayor parte de los viajeros se agrupaban al rededor del wagon averiado.

La portezuela había sido arrancada de tal modo que apenas si quedaban algunas astillas unidas a la caja del carruaje.

¿Qué había sido de los dos viajeros desaparecidos?

Evidentemente por una imprudencia difícil de explicarse, engañados tal vez por una ilusión del sueño, habían abierto la portezuela y se habían lanzado a la vía, creyéndose llegados a alguna estacion.

Sin embargo, esta explicacion, satisfactoria cuando se trata de una sola persona, difícilmente podía aplicarse al caso actual. Como siempre sucede, las diversas apreciaciones se cruzaban sin conseguir sacar nada en limpio.

El comisario administrativo, llamado Mr. Delannoy, no sabía qué hacerse y se agotaba en preguntas, a que los viajeros no podían responder mas que muy imperfectamente. El jefe de la estacion fué el primero en recobrar su sangre fría. Hizo descender los viajeros y reemplazar con otro el wagon averiado, y después de haber anotado los nombres y señas de los seis viajeros que podían servir de testigos, dió la señal y el tren se lanzó en dirección de Paris.

Ahora se trataba de encontrar los cuerpos de las dos víctimas, que evidentemente debían estar a alguna distancia, deshechos ó mutilados.

Dos mozos se proveyeron de faroles, mientras por telégrafo se avisaba el accidente hasta Abbeville.

Un joven médico que había bajado en Amiens, ofreció sus servicios y acompañó al jefe de estacion y al comisario que precedidos de los mozos se dirigían por la vía.

El cielo se había cargado de nubes y si bien el frío era menos vivo, en cambio la oscuridad era más profunda, gracias a la niebla que se espesaba continuamente.

—Segun lo que me han dicho los viajeros,—dijo el jefe de estacion,—Mr. Victorin, debemos encontrar los cuerpos tres ó cuatro kilómetros antes de llegar a Amiens—Somme.

Después, volviéndose hacia el médico:

—Mucho me temo que vuestro concurso no sea desgraciadamente inútil, sin que por eso agradezca menos su amabilidad.

Los mozos iban delante distinguiéndose la línea blanquecina que la luz de las linternas reflejaba sobre los rails.

En el primer paso de nivel, el comisario preguntó al guarda si podía suministrarle

EL SUEÑO

DE

UN AGENTE DE POLICIA.

NOVELA ORIGINAL

WILLIAM COBB

MADRID
BIBLIOTECA DE LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA
Luz de la imprenta, 1876

apareció muerto en la vía un capataz del ferro-carril de Irun, el cual, según carta á que se refiere el colega, tuvo días antes una acalorada disputa sobre cuestiones de fueros.

Según dice un colega, ayer se presentó en casa de D. Nicolás Salmeron un escribano del juzgado del Centro, con objeto de pedir declaración acerca del paradero de este á su señora.

Un periódico mejicano dice que varios jóvenes y señoritas, fuera de razón, intentan fundar una sociedad con el nombre de «Larra», y con el único objeto de fomentar el suicidio.

Un periódico dice que va á formarse causa con motivo del descarrilamiento ocurrido en Sardaña.

Han llegado á Madrid: El magistrado del Supremo D. Miguel Zorrilla.

—El diputado Sr. Muñoz Herrera.

Por real orden que hoy publica la Gaceta han sido nombrados presidente del tribunal de oposiciones á la cátedra de dibujo geométrico, vacante en la escuela de Artes y Oficios, D. Francisco de Paula Marquez, consejero de Instrucción pública, y vocales del mismo tribunal D. Dióscoro Puebla, don Mariano Borrell, D. Félix Marquez, don Agustín Felipe Peró, D. Enrique Berrocal y D. Eduardo Rodríguez.

La futura exposición de 1878 en París coincidirá con la reunion de un gran congreso agrícola.

Parece que se trata de continuar la numeración de las casas de la calle de Hortaleza á la de Almagro, antes de Winkulsen, donde vive el Sr. D. Manuel Silveira. Existe el propósito de suprimir nombres de calles que sean, como la citada, continuación de otras.

El día 2 del próximo octubre á las dos de la tarde, se inaugurará solemnemente el curso académico de la escuela de Música y Declamación, verificándose á la vez el reparto de premios por el director de Instrucción pública Sr. Mena y Zorrilla á los alumnos que los obtuvieron en el último curso. El acto concluirá con un escogido concierto en el que tomarán parte todos los discípulos premiados de todas las enseñanzas.

Escriben de Cortes de Navarra que en la noche del 17 al 18 del corriente, nueve ó diez hombres armados de fusiles con bayoneta, robaron á viva fuerza las casas de varios guardas de aquel término, entre ellas la de San José, la del Canal Imperial y la del sindicato del de Tauste, tratando de hacer lo mismo en la de Mejana, á donde llamaron, pero no les abrieron.

El viernes fueron detenidos en Málaga dos secuestradores.

Algunas señoritas del Ferrol están bordando una bandera que será entregada al batallón de Marina, de guarnición en aquella capital.

El general La Rigada saldrá muy pronto para relevar en el cargo de comandante del apostadero de la Habana al general Arias, por estar próximo á terminar en aquel puesto el tiempo reglamentario.

Los peregrinos de algunas poblaciones españolas, en su viaje á Roma, dejarán sus estandartes en el santuario de Lourdes.

Ha sido puesto en libertad el ex-jefe carlista Alemany, preso en las cárceles de Tarragona, por no resultar responsable en la sumaria que le instruyó la autoridad militar.

Una corporación de importancia y muchas personas de la provincia de Valladolid parece que piensan dirigirse al gobierno solicitando que no admita la dimisión presentada por el gobernador Sr. Zorita.

A consecuencia de la detención de varios individuos pertenecientes á la disuelta partida de Ochavo, algunos mozos de Astigarraga han huido á Francia temiendo seguir la misma suerte de aquellos.

El Eco de Navarra niega que en estos últimos días haya estado en Pamplona el general Quesada.

El cónsul de los Estados Unidos en el Grao manifiesta no ser cierta la supresión de dicho consulado.

Se encuentra en San Sebastián, de regreso de su expedición á Navarra, el general Quesada.

Nuestro corresponsal de Huesca nos dice con fecha 17:

«Dícese que se han acercado á la redacción del Diario de Huesca algunas personas significadas por sus simpatías y adhesión mas ó menos platónica á la causa vencida en Peña-Plata, con la pretension de insertar una larga carta de propaganda y alistamiento de peregrinos para Roma. El director, despues de meditar bastante sobre la consecuencia y legalidad (con arreglo á la nueva legislación) de esta clase de manifestaciones, conocidamente políticas por las personas que las dirigen, y, por las declaraciones del Siglo futuro, se ha decidido al fin á publicarlas, previa consulta y en demostración de que su periódico es palenque neutral de todas las discusiones y luchas de intereses en la provincia. No obstante, por medio de una nota de la redacción, hará conocer que esta no puede asociarse á una manifestación ultramontana, como á nada que tienda á hacer política apasionada y fanática.

Saldrán de aquí pocos peregrinos si no se paga el viaje.»

La opinión pública y la prensa se muestran en Rusia muy contrarias á las bases de paz propuestas por Turquía.

El consejo presidido hoy por S. M. ha durado poco mas ó menos lo de costumbre. En él han quedado firmados los ascensos al empleo inmediato de cuatro coronales del ejército de Cuba, cuyos nombres hemos dado ya á conocer, y se ha dado cuenta á S. M. de diversos asuntos, según se hace siempre.

Los ministros se han reunido despues en la secretaría de Ultramar, donde han permanecido unas dos horas y media. Como el jueves anterior no se habían reunido, según costumbre, despues del consejo con S. M., y desde el domingo no habían celebrado consejo, el de hoy ha sido largo.

En este se ha tratado muy particularmente de los medios acordados para el envío de las tropas expedicionarias de Cuba y de otros pormenores relacionados con los asuntos de Ultramar, que en estos momentos constituyen una atención muy preferente del gobierno.

También se ha tratado de la venida de la reina doña Isabel, conviniéndose en que mañana á las once irán S. M. y A. R. á visitar en el Escorial á su augusta madre y los ministros irán pasado mañana á la una.

Esta mañana ha llegado á Madrid, acompañado de su apreciable familia, el distinguido hombre público señor Alonso Martínez. Han bajado á esperarle á la estación varios diputados y amigos personales de dicho señor.

Ha sido aprobada una propuesta reglamentaria para la provision de una vacante de capitán, cuatro de tenientes y cinco de alféreces de la guardia civil.

Esta tarde recibimos de la Agencia Fabra los siguientes despachos telegráficos:

Londres, 20.
Hoy se ha desbocado el caballo del coche que conducía á la reina Victoria de Inglaterra, la que afortunadamente no ha recibido lesión alguna.

Un individuo de la policía ha salido herido al arrojarse sobre el caballo al cual logró sujetar.

Paris, 20.
Sadik bajá ha conferenciado hoy con el duque de Decazes.

El representante de Turquía ha manifestado al duque sus impresiones pacíficas.

Londres, 21.
Lord Disraeli ha pronunciado un nuevo discurso confirmando la existencia del armisticio, pero ha añadido:

«Queda que buscar el medio de llegar á un acuerdo de las potencias sobre la cuestión de las futuras re-

laciones entre los cristianos y el gobierno turco.»
Ha concluido declarándose opuesto á la espulsion de los turcos del territorio europeo.

Paris, 20.
En la Bolsa se han cotizado:
El 3 por 100 francés á 71-05.
El 5 id. 106-45.
Exterior español á 14 1/8.
Consolidados ingleses á 95 13/16.
En el Bolsin se han hecho:
El exterior español á 14 1/4.
El interior id. á 12 3/16.

Ha llegado á Madrid el regimiento de ingenieros que ha estado de guarnición en la Granja durante la permanencia de la corte.

Si esta noche hay reunion en casa del señor Alonso Martínez, no será porque él lo haya dispuesto, pues no lo cree tan urgente que se apresurara á citar á sus amigos para el mismo día de su llegada. Posible es, sin embargo, que estos acudan á visitarle, y que se hable de política, como es natural. Es cierto que celebrará alguna conferencia eminentemente política con el Sr. Cánovas, á quien le une cordialísima amistad. En esta entrevista tenemos la seguridad de que se estrechen más y más los lazos que existen entre el gobierno y la indicada agrupación que con tanta lealtad y patriotismo ha coadyuvado y contribuye al afianzamiento de las instituciones.

El Sr. Alonso Martínez y sus amigos creen necesaria su cooperación todavía para la preparación de las leyes orgánicas que han de completar la obra constitucional.

Hemos visto cartas de San Sebastián en las que personas muy autorizadas aseguran que la ley de abolición de fueros será respetada y cumplida en todas las provincias vascoas, sin que los explotadores de la política puedan conseguir lo más mínimo para que se altere el sosiego público. El espíritu que reina en las Vascoas y Navarra no puede ser más favorable á la monarquía constitucional de D. Alfonso XII.

Amigos muy afeutosos del Sr. Posada Herrera muestran cierto disgusto al ver el empeño con que se trata de hacer creer que aquel distinguido hombre político es el jefe de una disidencia dentro de la situación y atribuyen esta pretension á personas que aspiran solo á crear disidencias y dificultades que en realidad no existen, y que ha de ser difícil logren que se promuevan.

Ayer han empezado en Oviedo las grandes fiestas con que aquel ayuntamiento se propone solemnizar la feria y aumentar la afluencia de viejeros, á lo que ha de contribuir la rebaja de precios del ferro-carril del Noroeste. Como entre Oviedo y Gijón hay cierta rivalidad respecto á su importancia,

Oviedo se ha propuesto echar el resto para que sus fiestas sean mas notables que las de Begonia en Gijón.

En breve llegará á Madrid el distinguido escritor asturiano Sr. Ramos Carrión, de cuya discreta pluma tendremos el gusto en esta temporada de ver alguna producción en los teatros de Madrid.

Siguen detenidos en Vigo y esperando al buque americano que los ha de conducir á su país, los norte-americanos de que dimos cuenta, acusados de un desfalco de seis millones de duros.

Parece que no hay nada decidido respecto de la publicación de un periódico moderado, intransigente defensor de la Constitución de 1845, y por el contrario todo hace creer que se ha desistido de tal propósito. En efecto, según se dice, el prospecto estuvo redactado y se consultó á algunas personas; pero sin duca no todas las bases de aquel documento parecieron aceptables, y es de creer que por ahora no se insista en aquella idea.

Se han pasado las órdenes para que á las diez y media de la mañana esté dispuesto mañana viernes el tren que ha de conducir á S. M. y A. R. la princesa al Escorial, con objeto de esperar á su augusta madre.

Nuestro corresponsal de Santander nos escribe con fecha 20:

S. M. la reina madre y sus augustas hijas saldrán mañana acompañadas de toda su servidumbre, con dirección al Escorial, donde, por consejo facultativo, se detendrán algunos días con objeto de que la infanta doña Pilar pueda restablecerse por completo de las calenturas gástricas que últimamente ha padecido. El tren real saldrá de Santander á las diez de la noche, con objeto de pasar de día por las capitales de Eslencia, Valladolid y Avila y poder de este modo saludar á las autoridades y comisiones que saldrán á su paso.

No obstante lo retraída que la reina ha vivido por la enfermedad de su hija, ha visitado todos los establecimientos de beneficencia y dejado cuantiosas limosnas; pudiéndose calcular en unos cinco mil duros las que ha repartido entre personas desvalidas, establecimientos públicos y familias necesitadas. Al salir deja al gobernador cuatro mil reales mas, para que los distribuya entre las personas que han dirigido últimamente sus instancias en demanda de socorros.

El brigadier Cenarrusa, fiscal de la causa de Lácar, ha remitido ya esta al auditor de este distrito.

Hoy se han dado las órdenes para que salgan con dirección á Cádiz las compañías del batallón que se estaba organizando en Madrid con destino á Cuba, para terminar la organización

PRIMERA PARTE.

UN CRIMEN MISTERIOSO:

I.
Hasta que la iniciativa industrial se haya decidido á unir las costas de Francia á las de Inglaterra por medio de un tunel ó un puente, no hay trayecto más cómodo y ligero que el que se hace á bordo de los steamer de Douvres á Calais. Los trenes, llamados rápidos por excelencia, nos permiten comer en Londres y desayunarnos en París, cosa que para nuestros antepasados hubiera sido un sueño escapado de los dominios de lo fantástico. En los trenes de noche es donde realmente parece vertiginosa la velocidad. Llegados á Douvres, viajeros y equipajes son trasladados del wagon al buque con una precisión automática y casi instantánea.
De Londres á Douvres los viajeros se arman de paciencia, porque poco ó mucho todos temen al mareo que les acecha desde el momento que se embarcan y del cual son muy contados los que escapan de la travesía del canal; pero luego que el vapor ha tocado la suspirada tierra firme, ya nadie se preocupa más que de instalarse lo menos incomodamente posible en el wagon que ha de conducirle hasta París.
El gran arte es procurarse un rincón: entonces, recostándose en él y con la cabeza envuelta en un pañuelo ó con una gorra, no hay más que dejarse mecer por el movimiento del coche, hasta que venga el sueño. Bienaventurado aquel que no tiene un vecino en su departamento y puede estenderse sobre una banqueta. Apenas horizontes de la fantasía se han abierto

ante su imaginación de soñador, cuando se encuentra en Amiens; y apenas ha querido volver á conciliar el sueño, cuando ya los empleados gritan con toda la fuerza de sus pulmones: «¡París! ¡París!»
Tales debían ser fijamente las pretensiones de dos personajes, tapados hasta los ojos, que en una hermosa noche de diciembre de 186... acababan de instalarse en un departamento del expreso de Calais á París, en correspondencia con el steamer de Douvres.
El frío era intenso, y un viento áspero y seco amenazaba cortar la cara á todo imprudente que no se hubiese debidamente calafateado desde la barba á las cejas. Así que, tanto por parte de nuestros dos viajeros como por todos los demás, no se había omitido la menor precaución; aquello era un derroche de gorros, tapabocas y abrigos de todas las hechuras y colores. Así envueltos, al dirigirse del muelle al wagon, más que figuras humanas parecían una procesión de osos negros.
Nuestros dos viajeros parecían tener la misma estatura y á juzgar por la vivacidad con que saltaron al wagon escogido por ellos, era fácil reconocer que eran jóvenes y vigorosos.
Despues de todo, esto era lo único que se podía observar.
Las compañías de ferro-carriles, por razones excelentes sin duda, tienen buen cuidado de colocar el menor número de carruajes posible, sobre todo en los trenes expreso. Apenas nuestros dos viajeros se habrán instalado en sus rincones, cuando

del que ha de salir de aquel punto el día 29 de este mes.

Afortunadamente se encuentra más aliviado el hijo del señor ministro de la Guerra.

Segun amigos particulares del general Zavala, dicho señor se propone pasar algunos días en Alhama antes de regresar a Madrid.

Políticos de gran importancia y significacion en el partido moderado histórico, aconsejan a sus amigos que se muestren en la oposicion todo lo prudentes que conviene al prestigio de las instituciones parlamentarias, base de la monarquía liberal conservadora y de las instituciones que aquel partido ha defendido siempre.

Esta tarde se hacian ya comentarios por los codiciosos de novedades, respecto de si el consejo celebrado hoy por los ministros habia durado más ó ménos y sido más ó ménos importante.

En Utiel se verificó el día 14 una celebre corrida de toros. Parece que el matador, cuando llegó el crítico momento, faltó de valor y fuerzas para llevar a cabo su cometido, arrojó al suelo la espada y la muleta y puso pies en polvorosa.

Digan lo que quieran y hagan conjeturas ó no las oposiciones respecto a la actitud del Sr. Alonso Martínez y sus amigos, nosotros tenemos muy fundados motivos para asegurar que, aun suponiendo que uno ó dos individuos de esta agrupacion se muestren más ó ménos satisfechos, sus demás amigos continúan sin variar en la misma actitud en que estaban al suspender sus tareas el Parlamento.

En breve debe regresar a Madrid el auditor de este distrito D. Pedro Lacasa. A pesar de cuanto han dicho algunos colegas, no es exacto que se haya designado la persona que ha de ocupar la comandancia general de Alabarderos.

Se ha suspendido el relevo de las guarniciones del distrito de Castilla la Nueva, hasta despues de la llegada de la reina doña Isabel II. Se ha concedido un mes de licencia para Cataluña al brigadier D. Juan Ciriot, jefe de la primera brigada de la segunda division del segundo ejército.

Las noticias que recibimos de provincias a propósito del manifiesto reformista, son todas contrarias en absoluto al programa de los Sres. Ruiz Zorrilla y Salmeron. Los mas radicales lo consideran ineficaz y los otros imposible, y esto viene a confirmar lo que ya hemos dicho, de que gran parte de los antiguos radicales forman disidencia por un lado, por otro los federales, los posibilistas y los de la escuela economista.

Se cree que muy pronto se reanudarán los trabajos del ferro-carril del Noroeste en la seccion del puerto de Pajares. Son considerables ya los trabajos realizados, pero hay túneles numerosos, y algunos de una longitud extraordinaria, que exigen mucho tiempo y dinero para su conclusion.

El día en que está terminada tan importante seccion, desapareciendo por lo tanto las contrariedades que ofrece, las nieves en el invierno y la peligrosa bajada de las diligencias en todo tiempo. Asturias aumentará mucho su importancia y será infinitamente mayor el número de forasteros que visiten aquel delicioso país.

Nos escriben de Gijon que el opulento capitalista D. Juan del Valle, ex-director del Banco de la Habana, en su viaje a aquella poblacion asturiana que le vio nacer y donde piensa establecerse, ha adquirido algunas posesiones. Créese que ha de influir mucho el día en que quede aveinado allí en el prodigioso desarrollo que se nota en el citado puerto. El Sr. Valle, que debe hallarse en Madrid a estas fechas, despues de dejar a sus hijas en un colegio de París ó Londres, regresará a la Habana y Nueva-York a arreglar asuntos que tiene pendientes.

De política de novela ha dado en escribirse en algunos círculos el sistema

ya muy antiguo de inventar crisis diariamente, suponer disidencias que no existen y esparcir noticias más ó ménos alarmantes, que solo sirven para alentar las esperanzas de los políticos cesantes y con frecuencia para perjudicar los intereses generales de la nacion. Sobre este asunto decian hoy personas que conocen los pensamientos ministeriales, que el gobierno, en una de las primeras sesiones de las Cortes, que se reunirán más pronto de lo que algunos creen, pondrá de manifiesto la carencia absoluta de fundamento de muchos rumores extendidos por los aficionados a noticias de sensacion, durante el interregno parlamentario.

EDICION DE LA NOCHE DE HGY 21 DE SETIEMBRE.

El consejo de Sanidad está muy lejos de aplazar la resolucion referente a la traslacion de cementerios, por más que nada se haya decidido, aunque de ello se ocupó ya en 1863 y 1869, cuando formuló su reglamento general. Dada la importancia de este asunto, el consejo redactará un informe concienzudo sobre este expediente, que hace cinco días llegó a su secretario, informe de cuya redaccion están encargados los Sres. Santero, Capdevila y Cubas. Pero como se comprende muy bien, inútil es que se reconozca el principio de la necesidad de la traslacion, mientras no se elijan los sitios donde hayan de construirse las necrópolis. El día en que esto se haga, la cuestion se resolverá casi por sí misma.

Mañana 22 anunciarán los periódicos oficiales el pago para el día 23 en la tesorería Central, de los créditos por servicios de guerra y otros conceptos que figuran en el sexto grupo, con los números de presentacion del 170 al 176 ambos inclusive.

Segun nos escribe nuestro corresponsal de Mora (Toledo), ha terminado la feria en dicho punto en medio del mayor orden. La concurrencia ha sido numerosa, más por el aliente de los toros que por los negocios, pues la venta de ganado mular ha sido bastante escasa, debido sin duda a lo elevado de los precios.

La sociedad constructora de la plaza de toros obsequió con una brillante serenata al secretario del gobierno civil Sr. Saravia, que salió el día 13 de aquella poblacion para la capital acompañado de varias personas importantes de Mora.

En breve debe regresar a Madrid el auditor de este distrito D. Pedro Lacasa.

A pesar de cuanto han dicho algunos colegas, no es exacto que se haya designado la persona que ha de ocupar la comandancia general de Alabarderos.

Se ha suspendido el relevo de las guarniciones del distrito de Castilla la Nueva, hasta despues de la llegada de la reina doña Isabel II.

Se ha concedido un mes de licencia para Cataluña al brigadier D. Juan Ciriot, jefe de la primera brigada de la segunda division del segundo ejército.

Durante la ausencia del director general de estado mayor Sr. Makenna, se ha encargado del despacho de dicha direccion el brigadier secretario de la misma.

Ha sido jubilado el promotor fiscal de Alhama D. Indalecio Mijolel.

Se ha admitido la renuncia a D. Pablo Bull, promotor de Alburquerque.

Se ha nombrado para Arenas de San Pedro a D. Francisco Suarez; y para el distrito de San Roman de Sevilla a D. Ricardo Saavedra.

Antes del mes de enero estarán colocados todos los aspirantes a registradores de la propiedad que fueron ocedentes en las últimas oposiciones.

Los diputados por Puerto-Rico, señores Martorell, Cartagena, Torres Mendoza y Vivar, juntamente con el comisionado por Ponce, Sr. Fano, han celebrado una larga conferencia con el ministro de Ultramar, a fin de que sean atendidas las reclamaciones del comercio, de que es representante el señor Fano. La acogida dispensada por el Sr. Ayala a dichos señores dejó a estos sumamente satisfechos.

Al ocuparse ayer en varios círculos de la defensa hecha por el juristaconsulto D. Juan de Dios Esquer en favor de nuestro colega la Nueva Prensa, supusieron algunos que el referido abogado defensor perteneciese a un partido político determinado, y no es así, puesto que el Sr. Esquer, que no ejerció largos años en Valencia su profesion, vino por motivos de salud a la corte, donde tiene abierto su bufete tiempo hace, sin que sus múltiples tareas le permitan significarse siquiera como afiliado a partido político alguno.

Está fijada para las nueve de la noche del próximo sábado la reunion de comerciantes que para tratar de ciertas cuestiones relativas al contrabando, tendrá lugar en el Círculo Mercantil de esta corte.

Esta tarde ha llamado la atencion en el paseo de Recoletos un grupo de mujeres, a cuya cabeza iba un hombre tocando un enorme cencerro. Dicho sujeto, segun decian, se habia casado hoy de segundas nupcias.

Por real orden se ha mandado abrir

al culto la iglesia de San Fernando, situada en la Moncloa.

Mañana publicará la Gaceta el reglamento de amillaramientos. Desde 1860 no se habian renovado los padrones de riqueza, y era necesario, dado el movimiento de la propiedad, regularizar y metodizar este servicio.

En otras naciones existe un personal perito que realiza los amillaramientos y está encargado de perfeccionarlos. En nuestro país, por la situacion del Tesoro, llevan el registro fiscal las administraciones económicas, sin tener el número de subalternos para tantas y tan importantes funciones como les están encomendadas.

El día en que los amillaramientos contengan una relacion exacta de la propiedad, el impuesto territorial podrá repartirse con equidad y sin injusticias.

Hoy ha fallecido el oficial de la Ordenacion de pagos del ministerio de Fomento, Sr. D. Juan Marin, antiguo y probo empleado de Hacienda.

El tribunal de Cuentas, de acuerdo con el informe de su fiscal, ha espuesto respetuosamente al gobierno, que en su concepto, el último nombramiento que se ha hecho de ministro del mismo tribunal, carece de alguno de los requisitos que exige la ley.

En el teatro Español está ya completa nente cubierto el primer turno de abono y quedan muy pocas localidades disponibles para el segundo y tercero. —Ha entrado a formar parte de la compañía del teatro de la Comedia, la simpática actriz, doña Carolina Acosta.

—Próxima a terminarse la temporada de verano, la empresa del favorecido teatro del Príncipe Alfonso, para demostrar su agradecimiento al público que constantemente la favorece, ha abierto su último abono por 30 funciones a precios sumamente reducidos: Palcos plateas y entresuelos sin entradas, a diario 160 rs., a turno par ó impar 100 y a tercer turno 80 rs.; principales sin ídem, 90 y 80; butacas sin entrada, 30 rs., 20 y 15. De modo que sale en este abono un palco entresuelo ó platea a diario por 8 rs. y la butaca por un real. El abono es ya muy numeroso.

Se vá a proveer por concurso la cátedra de materia farmacéutica de Granada.

Se vá a anunciar a concurso la cátedra de ejercicios prácticos de farmacia de Granada.

No es cierto, como dice el Diario de Barcelona, en un despacho, que se haya conferido la encomienda de Oárlos III al gobernador civil de Lérida, señor Terrer. Quien ha obtenido esta distincion es el ex-gobernador D. Juan Mestre, como nosotros anunciamos anteriormente.

Escrito el reglamento de amillaramientos con propósitos plausibles, y siendo obra de muchos funcionarios, todos de experiencia, parece lógico suponer que tendrá más larga vida y dará mejores resultados que los decretos y circulares de 18 de diciembre de 1848, 6 de marzo de 1860, 19 de agosto de 1871 y 1.º de mayo de 1873.

Era, además, necesario este trabajo, porque desde 1860, en cuyo año administraba la Hacienda el Sr. Salaverria, no se habian revisado los padrones de riqueza, harto alterados por el movimiento de la propiedad.

El señor ministro de Hacienda, comprendiéndolo así, estudió el asunto, mejoró el proyecto y ofreció en breve en las columnas de la Gaceta el nuevo reglamento, que servirá de base para los amillaramientos sucesivos.

Se ha dicho que a la conferencia celebrada entre el presidente del Consejo de ministros y el duque de Sesto, asistió el Sr. Goloczerova (D. F.)

No es exacto. El señor marqués de Alcañices estuvo solo y con el único objeto de visitar a su amigo el Sr. Cánovas, en el primer día que salía de casa, despues de su ligera enfermedad.

Algunos constitucionales creian hoy que el Sr. Sagasta retrasará su viaje más de lo que habíamos ya dicho.

Ayer salió de Santander para Cuba el vapor-correo español Habana, con la correspondencia oficial y privada, 37 oficiales de ejército y marina, 1046 soldados y 275 pasajeros.

El Sr. Elduayen ha pasado por Badajoz esta mañana a las nueve. Probablemente mañana se encargará del mando y saldrá con el rey para el Escorial.

La junta de la nueva cárcel modelo de Madrid, ha estado reunida esta tarde hasta las seis, bajo la presidencia del conde de la Romera, acordando convocar a mayor número de individuos para otra reunion que tendrá lugar el martes, y en la que se elegirá el terreno donde haya de construirse el establecimiento, que será probablemente en la Moncloa.

La Nueva Prensa ha sido condenada por el tribunal de imprenta a 35 días de suspension, en lugar de los 50 que habia pedido el fiscal.

La comision facultativa nombrada por el ayuntamiento de esta capital, compuesta de los Sres. Mondéjar, Pascor, Mourin y Ruiz del Cerro, médicos y farmacéuticos del cuerpo de Beneficencia, y encargada de emitir informe acerca de las condiciones higiénicas, de salubridad y urbanas de los cementerios situados en la zona Norte, ha girado

una visita al cementerio General, al de la Patriarcal y al de San Luis. Inmediatamente darán el correspondiente dictamen.

Cuando ayer por el ministerio de la Guerra se trasladaba al de la Gobernacion un escrito del comandante general de Ceuta indicando las malas condiciones higiénicas en que vivian los desterrados a aquella plaza por medida gubernativa, hacia algunos días que el ministro de la Gobernacion habia enviado a aquella autoridad militar la orden concediendo la libertad a todos.

Han llegado a Madrid. El director general de Administracion Sr. Alzugaray.

El director de nuestro apreciable colega la Epoca D. José Ignacio Escobar.

El brigadier Sr. Careaga. El subsecretario del ayuntamiento Sr. Dicenta.

El magistrado del tribunal supremo Sr. D. Ricardo Diaz de Rueda. El diputado Sr. Sanchez Milla.

El capitán Sr. Rodriguez Mesa, ayudante del general Sartorius, procedente de Sevilla y en comision del servicio.

En todo el día de hoy no ha ocurrido, que sepamos, ningun delito que pueda tenerse por grave.

Hoy ha celebrado sesion el consejo superior de Instruccion pública, presidido por el Sr. Mena y Zorrilla, para tratar de la provision de seis categorías de ascenso en la facultad de Filosofía y una en la de Medicina, y de otros varios especientes de ménos importancia.

Ha llegado a Madrid el ingeniero de la armada D. Juan Mesa.

Ha entrado en el dique de Cartagena para pintar y limpiar los fondos, el aviso Sanchez Barcáiztegui.

La junta consultiva de marina se ocupa en la actualidad en el examen del expediente de recompensas para la expedicion de Joló.

Ha celebrado una conferencia con el señor ministro de Estado esta tarde, el marqués de San Carlos.

Dentro de muy pocos días llegará a Madrid la estafeta general de las potencias del Norte.

Mañana llevará a la firma de S. M. el rey el ministro de Fomento seis decretos nombrando otros tantos consejeros regios de agricultura de distintas provincias.

Probablemente será nombrado decano de la facultad de ciencias de Valencia, D. José María Guillen.

Se ha admitido la renuncia de don Emilio Santos del cargo de individuo de la comision que ha de dirigir la Gaceta agricola.

Se ha concedido licencia para el extranjero, por orden de hoy, al catedrático de Valencia Sr. Ortola.

Segun nuestras noticias, será nombrado decano de la facultad de medicina de Valencia D. Francisco Navarro Rodrigo.

De mañana a pasado se anunciarán a concurso dos categorías de ascenso de la facultad de ciencias, seccion de exactas.

Se ha acordado hoy proveer por concurso la cátedra de materia farmacéutica de Madrid.

Algunos constitucionales se admiraban hoy de que se tome por una novedad el que ellos aceptan la Constitucion del 76, cuando así lo declaró ya en el Congreso el Sr. Sagasta.

Ha legado a Madrid, procedente de los Baños, el teniente coronel D. Ramon Torrijos, que fué herido en Monte Esquinza, estando cerca de S. M. Un día de estos saldrá para Toledo a encargarse del mando de la reserva de Sevilla que allí se encuentra de guarnicion.

Hoy han sido recibidos por S. M. en audiencia particliar las señoras marquesas de Alhama, Barzanallana y Gaviria, condesa de Van-Viver y los señores conde de Sacro Romano Imperio, D. Rafael Imaz y señora, D. Manuel Elola y D. Antonio Conrado.

El director general de Comercio del ministerio de Estado, Sr. Jove y Hevia, no ha podido asistir hoy a su despacho por encontrarse ligeramente enfermo.

Al salir de Cartagena el vapor Vigilante para proteger su servicio de guarda-costa, tuvo una averia en la caldera de proa, por cuya causa volvió a fondear.

Es probable, por las noticias que hoy se tienen del estado de la salud de la infanta doña Pilar, que la reina doña Isabel pueda venir a Madrid antes del 27 y estar en Sevilla para fin de mes.

El consejo de hoy se ha ocupado largo rato de los detalles relativos a la traslacion del ministerio de Ultramar y la capitania general al edificio de los Consejos.

DIARIO DE MADRID. Almanaque. SANTOS DE MAÑANA.—San Mauricio, mártir.

BOLSA.—Cot. ofic. del día 21 setbre.

Table with columns: Fondos públicos, Ult. pre-cios, Mov. A B, etc. Values include 3 inter... 12'75, Pequeños 12'75, Fin mes. 00'00, etc.

Cupones cuatro vencimientos... 78-50 Exterior convenidos... 57-00 Id. últimos... 76-50 Carpetas... 80-00

Contado... 13-75 Fin de mes... 12-775 Fin próximo... 12-875 Dudoso.—R.

CHARADA.

prima dos, reunion de gente, hacen la segunda sola más de cuatro que no digo, y desde el todo pelean los troyanos y los troyos zegries y abencerrajes, levantados y caidos.

Solucion a la anterior: DOCENA.

ESPECTÁCULOS PARA MAÑANA.

CIRCO.—8 1/2.—T. 3.º par.—La redoma encantada. PRINCEPE ALFONSO (compañía Ardearius).—8 1/2.—T. 1.º par.—Viaje a la luna. VARIADADES.—8 1/2.—A cada vez peripétua.—A cual más bravo.—En el cuarte de mi mujer.—De gustos no hay nada escrito. ESLAVA.—8.—Ropa blanca.—Un valiente.—Los cuatro maravillos.—El único ejemplar.—Balles. INFANTIL.—7 1/2.—La ballena del Manzanares.—La perla de las Villillas.—La feria de Madrid.—La mar de padres.—Madrid al medio día.—Balle. CIRCO DE PRICE.—9.—Gran funcion de ejercicios ecuestres y gimnásticos, en la que tomará parte la compañía Danotse y los principales artistas de la compañía.

Salud a todos sin medicina ni purgantes, ni gastos, devuelta por la deliciosa harina de salud la Realidad arábica Dr. Barry de Londres. Desde hace 30 años ninguna enfermedad resiste a esta preciosa harina de salud, que cura radicalmente en los niños, como en las personas de edad, todos los desórdenes del estomago, nervios, bronquios, pulmones, higado, garganta, aliento, bills, vejiga, riñones y membrana mucosa, así como las hidropesías, tos, asma, ahogos, las malas digestiones (dispepsias), estreñimientos, diarreas, insomnios, debilidad, almorranas, fiebres, apoplejías, náuseas, eructos, vómitos, etc., pues de comer y aun durante el embarazo, diabética, melancolías, descaecimiento, agotamientos, reumatismo, gota, palideces y todos los vicios de la sangre. También es el mejor alimento para los niños recién nacidos. Se mandará gratis y franco quedo por el correo a todos los que lo pidan, un extracto de 80000 curaciones hechas a todo otro tratamiento entre los cuales hay certificados del profesor doctor Wurcer, del Dr. Livingstone, Dr. Saenz de Tejada, de la Universidad de Córdoba, Dr. Shoreland, Dr. Campbell, profesor, Dr. Dedé, Dr. Uré, de la condesa de Castelletuar, la marquesa de Bréhan, así como de otros muchos facultativos renombrados, y personas distinguidas. Esta harina nutre cuatro veces mas que la carne. Precios en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; de una libra, 20 rs.; de dos libras 34 rs.; de cinco libras, 80 rs.; de diez libras, 170 rs., y de 24 libras, 300 rs. Los Bizcochos de Realidad, que pueden comerse en cualquier tiempo, se venden en cajas a 20 y 34 rs. La Realidad al chocolate produce el apetito, buenas digestiones, sueño, energía y vigor a todas las personas y a los niños por débiles que se encuentran; alimenta diez veces mas que el chocolate ordinario. En pasta para seis tazas, 7 rs.; doce tazas, 12 rs., y para 24 tazas, 20 rs. DU BARRY y compañía, calle de Valverde, 4, Madrid, y en casa de todos los boticarios, ultramarinos y droguerías del país.

EL SEÑOR D. LORENZO GOMEZ TOSTON y Sanchez Peralbo, teniente coronel graduado capitán de infantería empleado en la direccion general, ha fallecido hoy 21 de setiembre de 1876 a la una y media de la tarde. El Excmo. señor director general del arma, jefe, y en su representación el Excmo. señor brigadier encargado del despacho, señores jefes y oficiales de la misma, su desconsolada esposa doña Joaquina Garcia y Garcia, hermanos, padres y hermanos políticos, sobrinos y demás parientes, ruegan a sus amigos le encomienden a Dios y asistan a la conduccion del cadáver, que tendrá lugar mañana a las 5 de su tarde, desde la casa mortuoria calle de Petayo, 38 y 40, a la sacral de San Martín, en lo que recibirán especial favor.

El duelo se despidió en el cementerio.

BANCO DE ESPAÑA.

Los señores suscritores de la emisión de obligaciones al portador creadas por la ley de 3 de junio último, cuyos números de suscripción abajo se expresan, pueden presentarse en las oficinas del Banco, el día 22 del corriente a liquidar sus pedidos, provistos de los documentos correspondientes.

Serie interior a papel.

| Números | 362 | 494 |
|---------|-----|-----|
| 363 | 495 | |
| 364 | 496 | |
| 365 | 497 | |
| 366 | 498 | |
| 367 | 499 | |
| 368 | 500 | |
| 369 | 501 | |
| 370 | 502 | |
| 371 | 503 | |
| 372 | 504 | |
| 373 | 505 | |
| 374 | 506 | |
| 375 | 507 | |
| 376 | 508 | |
| 377 | 509 | |
| 378 | 510 | |
| 379 | 511 | |
| 380 | 512 | |
| 381 | 513 | |
| 382 | 514 | |
| 383 | 515 | |
| 384 | 516 | |
| 385 | 517 | |
| 386 | 518 | |
| 387 | 519 | |
| 388 | 520 | |
| 389 | 521 | |
| 390 | 522 | |
| 391 | 523 | |
| 392 | 524 | |
| 393 | 525 | |
| 394 | 526 | |
| 395 | 527 | |
| 396 | 528 | |
| 397 | 529 | |
| 398 | 530 | |
| 399 | 531 | |
| 400 | 532 | |
| 401 | 533 | |
| 402 | 534 | |
| 403 | 535 | |
| 404 | 536 | |
| 405 | 537 | |
| 406 | 538 | |
| 407 | 539 | |
| 408 | 540 | |
| 409 | 541 | |
| 410 | 542 | |
| 411 | 543 | |
| 412 | 544 | |
| 413 | 545 | |
| 414 | 546 | |
| 415 | 547 | |
| 416 | 548 | |
| 417 | 549 | |
| 418 | 550 | |
| 419 | 551 | |
| 420 | 552 | |
| 421 | 553 | |
| 422 | 554 | |
| 423 | 555 | |
| 424 | 556 | |
| 425 | 557 | |
| 426 | 558 | |
| 427 | 559 | |
| 428 | 560 | |
| 429 | 561 | |
| 430 | 562 | |
| 431 | 563 | |
| 432 | 564 | |
| 433 | 565 | |
| 434 | 566 | |
| 435 | 567 | |
| 436 | 568 | |
| 437 | 569 | |
| 438 | 570 | |
| 439 | 571 | |
| 440 | 572 | |
| 441 | 573 | |
| 442 | 574 | |
| 443 | 575 | |
| 444 | 576 | |
| 445 | 577 | |
| 446 | 578 | |
| 447 | 579 | |
| 448 | 580 | |
| 449 | 581 | |
| 450 | 582 | |
| 451 | 583 | |
| 452 | 584 | |
| 453 | 585 | |
| 454 | 586 | |
| 455 | 587 | |
| 456 | 588 | |
| 457 | 589 | |
| 458 | 590 | |
| 459 | 591 | |
| 460 | 592 | |
| 461 | 593 | |
| 462 | 594 | |
| 463 | 595 | |
| 464 | 596 | |
| 465 | 597 | |
| 466 | 598 | |
| 467 | 599 | |
| 468 | 600 | |
| 469 | 601 | |
| 470 | 602 | |
| 471 | 603 | |
| 472 | 604 | |
| 473 | 605 | |
| 474 | 606 | |
| 475 | 607 | |
| 476 | 608 | |
| 477 | 609 | |
| 478 | 610 | |
| 479 | 611 | |
| 480 | 612 | |
| 481 | 613 | |
| 482 | 614 | |
| 483 | 615 | |
| 484 | 616 | |
| 485 | 617 | |
| 486 | 618 | |
| 487 | 619 | |
| 488 | 620 | |
| 489 | 621 | |
| 490 | 622 | |
| 491 | 623 | |
| 492 | 624 | |
| 493 | 625 | |
| 494 | 626 | |
| 495 | 627 | |
| 496 | 628 | |
| 497 | 629 | |
| 498 | 630 | |
| 499 | 631 | |
| 500 | 632 | |
| 501 | 633 | |
| 502 | 634 | |
| 503 | 635 | |
| 504 | 636 | |
| 505 | 637 | |
| 506 | 638 | |
| 507 | 639 | |
| 508 | 640 | |
| 509 | 641 | |
| 510 | 642 | |
| 511 | 643 | |
| 512 | 644 | |
| 513 | 645 | |
| 514 | 646 | |
| 515 | 647 | |
| 516 | 648 | |
| 517 | 649 | |
| 518 | 650 | |
| 519 | 651 | |
| 520 | 652 | |
| 521 | 653 | |
| 522 | 654 | |
| 523 | 655 | |
| 524 | 656 | |
| 525 | 657 | |
| 526 | 658 | |
| 527 | 659 | |
| 528 | 660 | |
| 529 | 661 | |
| 530 | 662 | |
| 531 | 663 | |
| 532 | 664 | |
| 533 | 665 | |
| 534 | 666 | |
| 535 | 667 | |
| 536 | 668 | |
| 537 | 669 | |
| 538 | 670 | |
| 539 | 671 | |
| 540 | 672 | |
| 541 | 673 | |
| 542 | 674 | |
| 543 | 675 | |
| 544 | 676 | |
| 545 | 677 | |
| 546 | 678 | |
| 547 | 679 | |
| 548 | 680 | |
| 549 | 681 | |
| 550 | 682 | |
| 551 | 683 | |
| 552 | 684 | |
| 553 | 685 | |
| 554 | 686 | |
| 555 | 687 | |
| 556 | 688 | |
| 557 | 689 | |
| 558 | 690 | |
| 559 | 691 | |
| 560 | 692 | |
| 561 | 693 | |
| 562 | 694 | |
| 563 | 695 | |
| 564 | 696 | |
| 565 | 697 | |
| 566 | 698 | |
| 567 | 699 | |
| 568 | 700 | |

Serie interior a metálico.

| Números | 195 | 346 |
|---------|-------|-----|
| 196 | 347 | |
| 197 | 348 | |
| 198 | 349 | |
| 199 | 350 | |
| 200 | 351 | |
| 201 | 352 | |
| 202 | 353 | |
| 203 | 354 | |
| 204 | 355 | |
| 205 | 356 | |
| 206 | 357 | |
| 207 | 358 | |
| 208 | 359 | |
| 209 | 360 | |
| 210 | 361 | |
| 211 | 362 | |
| 212 | 363 | |
| 213 | 364 | |
| 214 | 365 | |
| 215 | 366 | |
| 216 | 367 | |
| 217 | 368 | |
| 218 | 369 | |
| 219 | 370 | |
| 220 | 371 | |
| 221 | 372 | |
| 222 | 373 | |
| 223 | 374 | |
| 224 | 375 | |
| 225 | 376 | |
| 226 | 377 | |
| 227 | 378 | |
| 228 | 379 | |
| 229 | 380 | |
| 230 | 381 | |
| 231 | 382 | |
| 232 | 383 | |
| 233 | 384 | |
| 234 | 385 | |
| 235 | 386 | |
| 236 | 387 | |
| 237 | 388 | |
| 238 | 389 | |
| 239 | 390 | |
| 240 | 391 | |
| 241 | 392 | |
| 242 | 393 | |
| 243 | 394 | |
| 244 | 395 | |
| 245 | 396 | |
| 246 | 397 | |
| 247 | 398 | |
| 248 | 399 | |
| 249 | 400 | |
| 250 | 401 | |
| 251 | 402 | |
| 252 | 403 | |
| 253 | 404 | |
| 254 | 405 | |
| 255 | 406 | |
| 256 | 407 | |
| 257 | 408 | |
| 258 | 409 | |
| 259 | 410 | |
| 260 | 411 | |
| 261 | 412 | |
| 262 | 413 | |
| 263 | 414 | |
| 264 | 415 | |
| 265 | 416 | |
| 266 | 417 | |
| 267 | 418 | |
| 268 | 419 | |
| 269 | 420 | |
| 270 | 421 | |
| 271 | 422 | |
| 272 | 423 | |
| 273 | 424 | |
| 274 | 425 | |
| 275 | 426 | |
| 276 | 427 | |
| 277 | 428 | |
| 278 | 429 | |
| 279 | 430 | |
| 280 | 431 | |
| 281 | 432 | |
| 282 | 433 | |
| 283 | 434 | |
| 284 | 435 | |
| 285 | 436 | |
| 286 | 437 | |
| 287 | 438 | |
| 288 | 439 | |
| 289 | 440 | |
| 290 | 441 | |
| 291 | 442 | |
| 292 | 443 | |
| 293 | 444 | |
| 294 | 445 | |
| 295 | 446 | |
| 296 | 447 | |
| 297 | 448 | |
| 298 | 449 | |
| 299 | 450 | |
| 300 | 451 | |
| 301 | 452 | |
| 302 | 453 | |
| 303 | 454 | |
| 304 | 455 | |
| 305 | 456 | |
| 306 | 457 | |
| 307 | 458 | |
| 308 | 459 | |
| 309 | 460 | |
| 310 | 461 | |
| 311 | 462 | |
| 312 | 463 | |
| 313 | 464 | |
| 314 | 465 | |
| 315 | 466 | |
| 316 | 467 | |
| 317 | 468 | |
| 318 | 469 | |
| 319 | 470 | |
| 320 | 471 | |
| 321 | 472 | |
| 322 | 473 | |
| 323 | 474 | |
| 324 | 475 | |
| 325 | 476 | |
| 326 | 477 | |
| 327 | 478 | |
| 328 | 479 | |
| 329 | 480 | |
| 330 | 481 | |
| 331 | 482 | |
| 332 | 483 | |
| 333 | 484 | |
| 334 | 485 | |
| 335 | 486 | |
| 336 | 487 | |
| 337 | 488 | |
| 338 | 489 | |
| 339 | 490 | |
| 340 | 491 | |
| 341 | 492 | |
| 342 | 493 | |
| 343 | 494 | |
| 344 | 495 | |
| 345 | 496 | |
| 346 | 497 | |
| 347 | 498 | |
| 348 | 499 | |
| 349 | 500 | |
| 350 | 501 | |
| 351 | 502 | |
| 352 | 503 | |
| 353 | 504 | |
| 354 | 505 | |
| 355 | 506 | |
| 356 | 507 | |
| 357 | 508 | |
| 358 | 509 | |
| 359 | 510 | |
| 360 | 511 | |
| 361 | 512 | |
| 362 | 513 | |
| 363 | 514 | |
| 364 | 515 | |
| 365 | 516 | |
| 366 | 517 | |
| 367 | 518 | |
| 368 | 519 | |
| 369 | 520 | |
| 370 | 521 | |
| 371 | 522 | |
| 372 | 523 | |
| 373 | 524 | |
| 374 | 525 | |
| 375 | 526 | |
| 376 | 527 | |
| 377 | 528 | |
| 378 | 529 | |
| 379 | 530 | |
| 380 | 531 | |
| 381 | 532 | |
| 382 | 533 | |
| 383 | 534 | |
| 384 | 535 | |
| 385 | 536 | |
| 386 | 537 | |
| 387 | 538 | |
| 388 | 539 | |
| 389 | 540 | |
| 390 | 541 | |
| 391 | 542 | |
| 392 | 543 | |
| 393 | 544 | |
| 394 | 545 | |
| 395 | 546 | |
| 396 | 547 | |
| 397 | 548 | |
| 398 | 549 | |
| 399 | 550 | |
| 400 | 551 | |
| 401 | 552 | |
| 402 | 553 | |
| 403 | 554 | |
| 404 | 555 | |
| 405 | 556 | |
| 406 | 557 | |
| 407 | 558 | |
| 408 | 559 | |
| 409 | 560 | |
| 410 | 561 | |
| 411 | 562 | |
| 412 | 563 | |
| 413 | 564 | |
| 414 | 565 | |
| 415 | 566 | |
| 416 | 567 | |
| 417 | 568 | |
| 418 | 569 | |
| 419 | 570 | |
| 420 | 571 | |
| 421 | 572 | |
| 422 | 573 | |
| 423 | 574 | |
| 424 | 575 | |
| 425 | 576 | |
| 426 | 577 | |
| 427 | 578 | |
| 428 | 579 | |
| 429 | 580 | |
| 430 | 581 | |
| 431 | 582 | |
| 432 | 583 | |
| 433 | 584 | |
| 434 | 585 | |
| 435 | 586 | |
| 436 | 587 | |
| 437 | 588 | |
| 438 | 589 | |
| 439 | 590 | |
| 440 | 591 | |
| 441 | 592 | |
| 442 | 593 | |
| 443 | 594 | |
| 444 | 595 | |
| 445 | 596 | |
| 446 | 597 | |
| 447 | 598 | |
| 448 | 599 | |
| 449 | 600 | |
| 450 | 601 | |
| 451 | 602 | |
| 452 | 603 | |
| 453 | 604 | |
| 454 | 605 | |
| 455 | 606 | |
| 456 | 607 | |
| 457 | 608 | |
| 458 | 609 | |
| 459 | 610 | |
| 460 | 611 | |
| 461 | 612 | |
| 462 | 613 | |
| 463 | 614 | |
| 464 | 615 | |
| 465 | 616 | |
| 466 | 617 | |
| 467 | 618 | |
| 468 | 619</ | |